
LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg (AktivRegion) e.V. 
Vorstandssitzung vom 15. Juli 2008 
Amt Jevenstedt, Beginn 17.00 Uhr, Ende 18.55 Uhr  

 
Ergebnisprotokoll 
 
Teilnehmer Bgm. Pierre Gilgenast, Gemeinde Fockbek 

Monika Heise, TAG NOK 
Ralph Hohenschurz-Schmidt, AWR mbH 
Bgm. Gero Neidlinger, Gemeinde Borgstedt 
Bgm Eckhard Reese, Gemeinde Schacht-Audorf 
Bgm. Otto Schneider, Amt Jevenstedt 
Reiner Schramm, Gesell. F. Qualitätsnetzwerke i.d. Medizin e.V. 
Stefan Schulze, Sparkasse Mittelholstein AG 
 
Vertreter des ALR Kiel 
Jürgen Wolff 
 
Entschuldigt 
Bgm. Andreas Breitner, Stadt Rendsburg 
Guido Froese, Nordkolleg GmbH 
Hans-Jürgen Gosch, Bauernverband 
Bgm. Jürgen Hein, Stadt Büdelsdorf 
Bgm. Bernd Sienknecht, Gemeinde Osterrönfeld 
Andreas Wackernagel, Ev. Luth. KK Rendsburg 
 
Protokollführung 
Jürgen Wittekind  
 

Tagesordnung 1. Begrüßung, Änderungswünsche/Ergänzungen zur 
Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14. Mai 
2008 

3. Vereinsgründung: Stand des Verfahrens 
4. Bericht zum Stand des Anerkennungsverfahrens  
5. Bericht aus den Arbeitsgruppen „Energie“, „Lebensqualität“ und 

„Tourismus“ 
6.  Arbeitsschwerpunkte und weiteres Vorgehen bis zur formalen 

Anerkennung der Region am 15.10.2008  
7. Internetpräsentation und Öffentlichkeitsarbeit 
8. Verschiedenes 

  
TOP 1 
Begrüßung 
 

Herr Bgm. Neidlinger übernimmt den Vorsitz und begrüßt die 
Vorstandsmitglieder. Herr Bgm. Neidlinger stellt fest, dass form- und 
fristgerecht und der Vorstand beschlussfähig ist. 
Änderungen/ Ergänzungen zur Tagesordnungen werden nicht 
gewünscht. Die vorgeschlagene Tagesordnung ist damit genehmigt.  
 

TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls vom 
14. 5. 2008 

Keine Änderungs- und Ergänzungswünsche. Das Protokoll ist damit 
genehmigt. 
 

TOP 3 
Vereinsgründung: 

Herr Bgm. Neidlinger und Herr Wittekind stellen übereinstimmend fest, 
dass sich die Zusammenarbeit mit Herr Notar Wulff „schwierig“ 



Verfahrensstand  gestaltet. Die Vollmachten liegen noch immer nicht alle vor, in einem 
Fall ist eine Änderung erforderlich. 
Es wird vereinbart, dass Herr Bgm. Neidlinger die noch offenen 
Vollmachten direkt mit Herrn Wulff klärt und sich Herr Wittekind über die 
angeratenen Satzungsänderungen direkt mit dem Registergericht 
verständigt. 
 

TOP 4 
Stand 
Anerkennungs-
verfahren 

Herr Wolff bestätigt, dass die seitens des MLUR alle Unterlagen 
vorliegen, auf die der Begleitausschuss im Rahmen des anstehenden 
Genehmigungsverfahrens zurückgreifen wird.  
 
Herr Bgm. Neidlinger berichtet in diesem Zusammenhang von einem 
landesweiten Treffen der AktivRegionen Schleswig-Holstein, das am 
25.6.2008 in Holzbunge stattfand und an dem er und Herr Wittekind 
teilnahmen. Auf die Frage, nach welchen Kriterien Projekte mit 
landesweiter Bedeutung gefördert werden können, nannte Herr Thoben: 
Arbeitsplätze, Strukturwirksamkeit, kooperative Partnerschaft und 
Innovationsgehalt. Ausdrücklich wurde noch einmal auf die weiteren, 
neben AktivRegion bestehenden Fördermöglichkeiten erinnert. Herr 
Wittekind weist darauf hin, die Investitionsbank und das Hanse-Office in 
die Klärung der Fördermöglichkeiten einzubinden. 
 

TOP 5  
Berichte aus den 
Arbeitsgruppen 
 

Energie: in der Findungsphase! 
Tourismus: Frau Heise berichtet von ersten Kontakten zur Region 
„Hügelland am Ostseestrand“ (Zusammenarbeit Naturpark Hüttener   
Berge) und zur ETS- Region, die die Einrichtung von Kanustationen am 
Eiderlauf plant.  
Lebensqualität: Hier hat sich unter der Leitung von Herrn Schramm ein 
Arbeitskreis gebildet, an dem u.a. Pastor Wackernagel und Dr. Stolte 
beteiligt sind. Eine Projektliste ist dem Protokoll als Anhang 1 beigefügt. 
 
Herr Bgm. Gilgenast unterrichtet den Vorstand bei dieser Gelegenheit 
über drei Projektvorschläge, die direkt an ihn gerichtet wurden (Anhang 
2). 
Herr Wittekind rät mit Blick auf den Abschluss des 
Anerkennungsverfahrens (15.10.2008) und den Beginn der 
Förderperiode am 1.1. 2009 dazu, die Erwartungen der bereits 
Beteiligten noch etwas zu dämpfen, zumal, soweit eine Förderung aus 
EU- Mittel gewünscht wird, eine Gegenfinanzierung des Projektes aus 
kommunalen Mittel in Höhe von 50% erforderlich ist. 
Es wird vereinbart, dass Herr Wittekind diejenigen, die mit ihren 
Projektvorschlägen direkt an Herrn Bgm. Gilgenast herangetreten sind, 
entsprechend unterrichten soll. 
 

TOP 6 
Arbeitsschwerpunkt
e und weiteres 
Vorgehen bis zur 
formalen 
Anerkennung der 
Region  
 

Es wird vereinbart, die formale Anerkennung der AktivRegion mit dem 
Start einer breiten Öffentlichkeitsarbeit zu verbinden. Es bleibt dabei, 
dass zunächst die Themen- auch die Arbeitsschwerpunkte bleiben. 

TOP 7 
Internetpräsentatio
n  
 

Tischvorlage (Anhang 3): Zur Gestaltung eines Internetauftritts liegt eine 
Interessenbekundung der Fa. easyKom und ein Angebot der Fa. Die 
NetzWerkstatt vor. 
Der Vorstand beschließt, die beiden Firmen zur Abgabe eines 



 Angebotes aufzufordern. Herr Wittekind wird beauftragt die dazu 
erforderlichen Schritte einzuleiten. 
Herr Bgm. Schneider bittet darauf zu achten, dass die Gestaltung des 
Auftrittes mit den geplanten Internetauftritten für die 
Entwicklungsagentur und PlanweRD bzw. der Überarbeitung der GEP 
Internetseiten abgestimmt wird. 
Herr Hohenschurz-Schmidt regt an, auf den Einsatz von Standard-
Software zu achten. 
 

TOP 8 
Verschiedenes, 
Termine 
 
 

Herr Wolff weist auf die Fördermittel hin, die von Land zur Verbesserung 
der Breitbandversorgung im ländlichen Raum bereitgestellt werden. Herr 
Bgm. Reese wart in diesem Zusammenhang davor, gegenüber privaten 
Haushalten den Eindruck zu erwecken, es könne zu einer öffentlichen 
Bezuschussung der Anschlüsse kommen. Nach kurzer Diskussion wird 
deutlich, dass die Ämter Jevenstedt, Eiderkanal und Hüttener Berge 
bereits unterrichtet sind und einen evt. Fördermitteleinsatz prüfen. 
 
Mitgliederversammlung: 09.09.2008 – 18.00 Uhr, wenn möglich im  
Christopherushaus in Rendsburg, Hindenburgstr. 26 
Klärung durch Herrn Wittekind.   

gez.  Jürgen Wittekind, 18.07.2008 
 


